

PRECIO: 6 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1837

U. Telefónica, 0478, B. Orden

SANCIONES ECONOMICAS

En forma indirecta y sin venir a cuento, los partidarios y sostenedores de la organización I. W. W. — del tipo industrialista norteamericano, sin zela, puro, al mil por mil —, replican críticas nuestras a ese sistema de agremial. Para rodear sus "fórmulas revolucionarias" con un precinto de hierro, difícil de romper para quien no vivimos en la gran democracia del Dólar, se anticipa que las imitaciones americanas influenciadas por ese industrialismo de exportación, nada tienen que ver con el original: que son simples caricaturas del sistema montado en Estados Unidos por los trabajadores industriales del mundo...

La simple calificación de ese "industrialismo sindical", que pretende organizar a los trabajadores en ramas industriales perpendiculares — de arriba abajo, por encima de las fronteras, las razas, de los hilos y de las esferas éticas de cada pueblo —, contradice el argumento expuesto por dirigentes y orientadores de la I. W. W., autóctona. ¡Acaso el sistema industrialista, desde el momento que tiene presente en cuenta el factor económico y explícito el progreso de los pueblos en razón a su desarrollo industrial, se diferenciara en otra cosa que su forma de expresión material? Si existe alguna diferencia en las organizaciones I. W. W. improvisadas en algunos países de la América latina, responden al original de que fueron copiadas, se deberá ello a la falta de grandes industrias. De lo contrario, sería que aceptar una influencia ética, psicológica, racial, etc., en la formación de organizaciones caladas en I. W. W. de Estados Unidos.

Para dejar a salvo la eficacia revolucionaria del industrialismo norteamericano — para eludir el ataque a ese sistema exclusivamente yanqui —, se dice que la I. W. W. de Chile son una adaptación de los métodos, fórmulas y esquemas de la organización madre. Pero es el caso que nosotros no discutimos la forma en que el movimiento de Estados Unidos se desenvuelve, sino más bien los objetivos que persigue como tendencia anti-industrialista que aspira a implantar el comunismo industrial.

La fórmula I. W. W. contenida en el lema de "ir creando la sociedad nueva en el cascarón de la vieja", implica hecho una acción económica que viría la finalidad revolucionaria de los industrialistas dicen perseguir, se puede hacer labor destructora salvando la estructura de la sociedad capitalista. Y de nada sirve que formule por anticipado una declaración revolucionaria, si las actividades económicas siguen la trayectoria del desarrollo económico de la sociedad burguesa y están por completo subordinadas al crecimiento de las industrias y tendencia cada vez más centralizadora del capitalismo.

En su alegato de que la I. W. W. no centralistas ni autoritarios, los dirigentes de esa organización nos presentan el sistema funcional en uso: la forma en que realizan sus convenciones, obran los secretarios y el comité ejecutivo, el funcionamiento de las escuelas de los diversos sindicatos de la industria, la organización interna de las células, las partículas del cuerpo único, los detalles susceptibles de ser tomados a medida que las necesidades impongan un cambio en la estructura de las organizaciones obreras. Nosotros, para estudiar un sistema de organización no tenemos en cuenta formas externas, funcionales, de su desarrollo; analizamos el mecanismo interno de la misma, y con mayor interés la tendencia social que persigue, fines que realiza o tiende a realizar, el valor histórico que representa el movimiento de cultura, de emancipación y de lucha.

Los anarquistas no hacemos distinción entre una monarquía, y una república cuando dicen que las formas externas de su desenvolvimiento, que la democracia nos otorgue el derecho a elegir gobernantes y a inter-

venir indirectamente en su funcionamiento, hemos de prepararla a la dictadura o a los gobiernos basados en la tradicional herencia monárquica. No. Lo que queremos nosotros, tanto en las monarquías como en las repúblicas, en los sistemas absolutos como en los regímenes democráticos, no son las formas externas de la dominación: es la dominación en sí, ejercida un solo hombre o la sanción un parlamento elegido por la voluntad popular...

El sistema I. W. W. responde a una sanción económica. Es, más que una resultancia del progreso de las ideas y de la noción consciente de la masa trabajadora, la consecuencia del desarrollo capitalista. De ahí que la organización obrera industrial de Estados Unidos, subordinada al factor económico, siga la trayectoria del capitalismo y repita, en sus formas orgánicas, la modalidad de los grandes compañías industriales, comerciales y financieras que tienen sus tronos en Wall Street. Quéjase o no, el movimiento obrero norteamericano se justifica, y esa influencia de los "trusts", confundida con el internacionalismo, se difunde en los países de América que sufren más directamente la caricia de las garras de esas aves de presa lanzadas sobre el continente ávidas de sangrientos festines.

No negamos que los trabajadores asociados en la I. W. W. allenten sanos propósitos y crean que su organización constituye una barrera contra el avance del capitalismo yanqui. Pero una cosa es la teoría y otra muy distinta la práctica. Y son los hechos los que nos demuestran la subordinación del industrialismo obrero a la potencia económica de las grandes empresas industriales y financieras, precisamente porque los trabajadores nada hacen para obstaculizar la marcha de esos potentados convertidos en los años del mundo.

Si Gompers, lacayo de Wall Street, recurre a los falsos ideales del monarquismo para abrir camino en la América latina a los "trusts" yanquis, ¿por qué empeñarse en facilitar, mediante la improvisación de organizaciones I. W. W. fuera de Estados Unidos, el avance de una cultura extraña a estos pueblos? La más poderosa barrera para el capitalismo norteamericano, la constituye hoy el espíritu latino, la modalidad federalista, la rebeldía ingénita de estos pueblos conformados espiritualmente en la lucha contra toda influencia extranjera a sus costumbres, a su ética y a su temperamento pasional. Y no hemos de preferir el "practicismo" yanqui, el materialismo del país de los reyes sin corona, a esta despreocupación crioilla por las cosas monstruosas del país de los rascacielos.

Estamos, pues, contra ese industrialismo de exportación e importación. No aceptamos tampoco la ideología I. W. W., fruto del desarrollo material de Estados Unidos y no consecuencia de un superior progreso cultural en el pueblo norteamericano. Y si los anarquistas vivimos en perenne lucha con las sanciones económicas que perpetúan la esclavitud del proletariado, ¿hemos de valernos de ellas para, invirtiendo los términos del problema, conservar el cascarón de la sociedad vieja — la estructura económica del Estado — y construir en ese cascarón de hierro la sociedad nueva?

He ahí, en esa sujeción al proceso capitalista, todo lo negativo del sistema I. W. W. Y es autoritario y centralista ese sistema, porque se inspira en el desarrollo industrial de las naciones y pretende destruir al capitalismo empleando las armas que le facilita el mismo capitalismo.

Laborismo de pacotilla

Se sabe que el triunfo electoral del partido laborista inglés sirvió de aliente a los trapalones del social-reformismo, presentando a Macdonald como el hombre que por la catáplama capaz de curar todos los males del mundo, el socialismo sirvió de otra cosa que "poincarear".

Herriot "poincarear"

Después del ruidoso triunfo de las Izquierdas parlamentarias en las elecciones recientemente efectuadas en Francia, se anunció como inevitable la caída de M. Poincaré, adelantando el nombre del candidato que posiblemente lo reemplazaría en el gobierno. El futuro primer ministro según todas las pronuncias, es M. Herriot, alcalde de Lyon y jefe del partido radical-socialista. Y como M. Herriot fué un verdadero irreductible de la política exterior de M. Poincaré — sosteniendo en más de una ocasión, en la prensa y en la tribuna, la necesidad de reconocer al gobierno bolchevique y de solucionar el problema de las reparaciones —, se confía a su ascensión al poder implicará un cambio completo en la posición internacional de Francia.

Todo eso no son más que vanas ilusiones. M. Herriot es más papista que el papa, y sabe, además, que no podrá hacer desde el gobierno, otra cosa que lo dicen los poderosos industriales del Comité des Forges. De ahí que, para ponerse al abrigo de futuras contingencias, el jefe de los radicales socialistas dé a entender que no hará otra cosa que "poincarear".

Tempo perdido

Los multicolores crearán que los "delegados obreros" al congreso internacional (17) de Ginebra, sólo se darán un paseo a cuenta del erario. Pero "La Vanguardia" se encargará de poner bien en claro los beneficios de esa delegación y de aquel congreso.

Por lo pronto, el órgano social-reformista anticipa que el orden del día de la Conferencia Internacional del Trabajo, patronal y obrero, de Ginebra, será el siguiente:

Naciones, "figura un tema tan interesante como el que se refiere a la utilización del tiempo libre de los trabajadores". A los gobiernos les interesa mucho saber en qué emplean los obreros el tiempo que les deja libre el patrón: lo que hacen fuera del taller, de la fábrica o de la mina, los asalariados que gozan del "privilegio" de la jornada de 8 horas.

Nuestros "delegados obreros" deberán discutir ese mortificante problema. Dirán en sus discursos que el obrero debe sentir la necesidad de aumentar la jornada de trabajo para que los obreros no se pierdan en las tabernas y en las libras.

"Le Vanguardia", tratando de sacar punto a esa tontería incluida en el programa de Ginebra, nos sale con esta burrada:

"Los delegados argentinos a la próxima conferencia de Ginebra tendrían que demostrar, precisamente, que nuestros gobiernos hacen del juego una institución oficial, universalizando mediante la lotería, y que las carreras de caballos cuentan entre sus organizaciones, y a la cabeza de éstos, a los jugadores, jueces y demás personajes de la clase rectora dirigente, que, para remate, ha tolerado la difusión de las "plintones, plaga que se ha extendido hasta hacer estragos entre las mujeres y los niños."

En cuanto a las tabernas, que roban a grandes masas de obreros su tiempo, su salud y su dignidad, los gobiernos deben reducir su número hasta suprimirlas, mediante la presión de impuestos que pueden llegar a ser prohibitivos, o limitando sencillamente el número de ellas, a fin de reducir al mínimo los estragos que causan."

¿Deberán denunciar todo eso? ¿Cómo quedarán de asombrada la conferencia de Ginebra? Pero los asombrados somos nosotros con la lectura de semejante simplezas.

Herriot "poincarear"

Después del ruidoso triunfo de las Izquierdas parlamentarias en las elecciones recientemente efectuadas en Francia, se anunció como inevitable la caída de M. Poincaré, adelantando el nombre del candidato que posiblemente lo reemplazaría en el gobierno. El futuro primer ministro según todas las pronuncias, es M. Herriot, alcalde de Lyon y jefe del partido radical-socialista. Y como M. Herriot fué un verdadero irreductible de la política exterior de M. Poincaré — sosteniendo en más de una ocasión, en la prensa y en la tribuna, la necesidad de reconocer al gobierno bolchevique y de solucionar el problema de las reparaciones —, se confía a su ascensión al poder implicará un cambio completo en la posición internacional de Francia.

Todo eso no son más que vanas ilusiones. M. Herriot es más papista que el papa, y sabe, además, que no podrá hacer desde el gobierno, otra cosa que lo dicen los poderosos industriales del Comité des Forges. De ahí que, para ponerse al abrigo de futuras contingencias, el jefe de los radicales socialistas dé a entender que no hará otra cosa que "poincarear".

Homenaje a dos carrillos

Desde ayer se festeja el aniversario patrio, es el viento el que tiene la preferencia en los homenajes a los próceres de Mayo: se come a dos carrillos, quizás para demostrar la potencia de las patéticas mandíbulas de los gobernantes argentinos.

En honor propio, de sus ministros y allegados, de los representantes diplomáticos y de la embajada fascista, el presidente de la República ofreció ayer una comilona. Y el homenaje patrio se hizo a dos carrillos, que es la forma más substanciosa de recordar los grandes acontecimientos de la historia.

Para el pueblo los banquetes y las comilonas no forman parte del programa de este 25 de mayo. Pero, al no lo da pan a los pobres hambrientos, el gobierno en cambio les dará circo... Y la fiesta circense tendrá lugar hoy en las calles y plazas de la ciudad, para recuerdo de la dulce escarapola.

La superfluidad de los festejos ha sembrado en los tres regimientos de infantería que junto con las tropas restantes de la 1.ª división de ejércitos, constituyen la guarnición de Buenos Aires, a la Plaza San Martín, para que todos sus miembros, de general a cabo, cante el Himno Nacional en las primeras horas del día de hoy; se ha dispuesto que al efectuarse el desalojamiento de las unidades en dirección a sus respectivos alojamientos, rindan honores al Monumento de los Españoles, en Palermo, y a las estatuas de Belgrano y O'Higgins, como un homenaje a la memoria de los conquistadores.

Italianos indecentes

Un grupo de Italianos residentes en el país han enviado un mensaje a Italia con la pretensión de que lo recibiera el pueblo italiano, lo cual no podrá ocurrir, ya que el personaje equivale a un insulto, y aquel pueblo tiene bastante con los insultos, agravios y humillaciones que lo infliere a través del partido gubernativo.

Los autores del referido mensaje son, como podrá suponerse, un grupo de Italianos satisfechos. Zotes que han enriquecido aquí a fuerza de sufrir privaciones y humillaciones sin fin y de haber explotado y sacrificado hasta más no poder a sus coterráneos menos afortunados, o menos desvergonzados, y a los criollos. Y tales elementos no son, seguramente, los más indicados para hablar al corazón del pueblo italiano.

Italianos indecentes zotes, que han hecho fortuna en América en forma tan desgraciada y que ahora rapellan y envíanen al pueblo argentino negociando comestibles averiados para sacarle su avaricia y repletar sus arcas, ocupan la mayor parte del mensaje, o lo que, en su día, se les hubiera dado a los argentinos, en adular a las instituciones argentinas, a cuyo amparo han enriquecido y engordado la tripa. Detalle éste que indica el grado de "honestidad" que adorna a los satisfechos autores del macarrónico documento en cuestión. Aunque, por otra parte, los que han enriquecido a base de humillaciones y oprobio social, hacen mejor negocio. Adulando e inflamando se han llenado la tripa y el bolsillo, aquí sino adúlteros, son capaces de ser zotes.

El pueblo italiano, para ser, costará mucho con un semejante a estos indecentes agentes, que son los que hacen correr un estado imbecil que los ropelotes enviados de Misraeli que han desbarbado en la Argentina. En realidad, los Italianos satisfechos de este país debían haber dirigido a esos elementos un mensaje, ya que es con quienes tienen una eterna afinidad; pues aquellos son instrumentos de la burguesía italiana y estos son explotadores de la inmigración italiana, y del pueblo argentino, a la vez que críticos de aquel. Atla que tiene al pueblo italiano bajo sus patas inmunda.

Corrientes extrañas

En medio de las imperfecciones que son inherentes a los hombres y al medio en que se desenvuelven, el anarquismo regional presenta una virtud no superada por ningún otro del mundo. Dificultamos que en parte alguna se haya luchado con tanta energía contra las corrientes extrañas, que ya mucho antes a la revolución rusa trataron de impregnarnos de vicios y modalidades exóticas, que estancaron una vez y desvirtuaron las más, la acción de nuestros camaradas de aljende los marga. Se ha luchado, repelimos, y se ha triunfado hasta límites que parecen imposibles para los que nos contemplaban lejos y establecen por primera vez contacto con nosotros.

Los pendientes tiene abiertas el anarquismo en esta faz de la historia: la una, la que conduce a confundirse con la vida agitada de las multitudes, impelidas por mil circunstancias a batirse con el privilegio estúpido, y la otra, la que lo lleva a concentrarse en sí mismo, recogiendo las palpaciones de su propio medio y oponiendo su escasa fuerza a la sociedad imperante.

En este terreno ya pocos anarquistas se mantienen, pero ha resultado lleno de fallas. El peligro tan temido de la degeneración ideológica, compartiendo actividades con las manifestaciones frecuentes del descontento popular, no fué realidad sino allí donde ha faltado una positiva influencia anarquista.

Los pocos que en ese plano de acción actuaron, debieron luchar con las dificultades inherentes a la psicología de la multitud y contra la hostilidad de los encastillados, que a título de integridad ideológica, se conservaron en sus torres marfilinas, dejando a la labor popular de los activos y bien intencionados fracasara a fuerza absorbida por los prejuicios corrientes entre el vulgo. Este fenómeno fué propio al anarquismo de Euro-

Corrientes extrañas

pa, y de semejante conducta son aborrecidos frutos amargos. Le falta mucho en todos los países del viejo continente, para expresarse como una fuerza más o menos ponderable y exhibir una personalidad concreta, capaz de abarcar, con Julio uniforme, los diversos problemas que ofrece cada momento de la vida social.

Desde la desvinculación del sindicalismo, en España, por ejemplo, el anarquismo está doctrinariamente desarmado, y permitió que avanzaran los sofismas marxistas sobre los campos de acción proletaria, sin oponerle ninguna resistencia, y hasta abriendo camino para su más rápida y fácil penetración.

Por eso lo que allí se difundió como método de acción sindical, muy particularmente en este período de dictadura militarista, se constituyó entre nosotros, una vergüenza, y se utilizaron aquellos procedimientos, no ya de canalísticos, sino de ultramarfillos.

Los anarquistas españoles que proyectan con bastante falta de escrúpulos ese género de luchas, consistentes en peticionar a los poderes, por medio de notas usuales en el lenguaje vulgar, cuando no requisitorias lacrimosas o adulatorias, no sólo caen en el oportunismo más repudiable, sino que protuyen los ideales y arrastran el propio cuerpo por el peor de los fangos.

Pero no es que queramos vituperar a esos hombres, como expresión de un caso particular, pues el sistema es clásico también en otros países y en un grupo radica en una cuestión de interpretación. Es, la consecuencia de suponer que el anarquista es tal solamente en el grupo, en el hogar y en la calle y deja de serlo al haberse inscrito en un sindicato. Para eso sí que es necesario indicar el más allá... que a nosotros algo nos pesa tan querido señalar con muy mala

MOVIMIENTO OBRERO

Librería de LA PROTESTA

Huelgas

S. O. DE LA I. DEL CALZADO

Los compañeros cortadores de la casa Rubinetti se hallan en huelga por la readmisión de 7 compañeros de dicha casa, despedidos sin causa justificada; por lo tanto se pide a los compañeros cortadores se abstengan de ir a trabajar a dicha casa.

El Comité de Huelgas.
A los compañeros organizados.
Ponemos en conocimiento que se halla en huelga la fábrica de calzado de los burgueses Marasco, Melán y Díaz, y tratamos este movimiento los siguientes amarillos: Ana María Nacarotti, Carmen Angiolotti, Alda Rodríguez y Antonio Forte.
Pedimos solidaridad.
El Comité de Huelgas.

OBREROS PANADEROS (Rosario)

Han presentado el siguiente pliego de condiciones, advirtiéndolo a los obreros del gremio no vayan a trabajar a Rosario mientras no sea aceptado por los patronos.
1.—No aceptar el descuento de la cuota de jubilaciones; 2.—Aumento de 30 pesos mensuales por cada obrero panadero; 3.—Lo demás, como antes. Tasa de harina de noventa kilos por obrero y el descanso semanal.
Este pliego deberá registrarse desde la fecha de la presentación. — El Secretario.

U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Conflicto con los concesionarios de surtidores en la vía pública: G. Padilla Lida, y D. Regules (letra H).
Instamos en recomendar a los compañeros chauffeurs que antes de salir al automóvil a la calle vayan provistos de nafta de los respectivos garages. Así no se beneficiará a la compañía "Enzergina", por cuanto esta compañía, aprovechando el conflicto que sostenemos con Padilla y D. Regules, despido un número considerable de compañeros organizados a quienes los han sustituido con elementos de la "liga". Véase la actuación que han tenido en la última huelga general, pues han trabajado como en tiempos normales.
Boicot a los alcoholes y nafta de G. Padilla Lida, y los surtidores letra H.
El Comité de Huelgas.
Nota. — Los autos taxis 4259, 4271, 4844 y 6061 están en conflicto por cargar nafta en los surtidores boicoteados.

UNION CHAUFFEURS

Comunicamos al gremio en general que comiencen ya las actividades sostenidas por nuestra organización, recomendando a los compañeros la más estricta solidaridad. Es necesario que la terquedad burguesa se acierte frente a la decisión con que sostenemos nuestras justas aspiraciones.
Que ningún obrero chauffeur maneje, y que impida que otros lo hagan, los coches marca "Buick" del burgués Antonio Navarra, concedida por la tropa del "rustic", cuyos números son: 10484, 8488, 8089, 5169, 6669, 5619, que guardan en el garage "San Bernardo", Córdoba 3121.
También están en conflicto los ómnibus Central Argentino, que hacen el recorrido de Constitución a Retiro, por Pedras, regresando por Maipú y Chasabuco.
Boicot a los surtidores de G. Padilla Lida, y D. Regules (letra B). — La Comisión.

Comunicamos al gremio que José Macaire, dueño de los ómnibus 11.125 y 11.124 ha solicitado el conflicto pendiente con este sindicato. Por lo tanto están en condiciones de poder circular libremente.
El recorrido de dichos ómnibus es de Parque Patricios a Campanar. — El Secretario.
Nota. — Recomendamos al gremio que no abstenen de consumir los productos de G. Padilla Lida, y nafta de los surtidores de D. Regules (letra R).
OIGAREROS Y O. DE HOJA
Hacemos presente a los compañeros que en la casa. Dominguez y Cia, sigue en el mismo estado el conflicto. Pedimos solidaridad. — La Comisión.
S. de R. Lavadores y L. B. de Autos
ONELICITO EN EL GARAGE LA MASCOTA
Ponemos en conocimiento de los lavadores y muy especialmente de los compañeros chauffeurs, que el garage "La Mascota", San Luis 3220, se halla en conflicto con este sindicato. Pretende el asunto de la jubilación, dicho burgués ha despedido a todos los lavadores de el mencionado garage y se ha valido para ello del apoyo incondicional que le ha prestado los super-camaradas del sindicato de "Añines". Dicho elemento ha secuestrado los planes del burgués mandándole varios borrones del redil de la calle Alana. Esperamos solidaridad.
Carpinteros, Ebanistas, Aserradores y Anexos
La casa sita en José María Moreno 742, de J. Barot, que tentamos en huelga, se ha solucionado satisfactoriamente. El personal que supo mantenerse siempre unido, ha resultado sus tareas al jueves.
Sigue en conflicto para nuestra organización la casa Barzo, Beblisono y Cia, Moco-réta 255-54. Pedimos a todos los compañeros solidaridad.
También se prosigue con la misma firmeza el conflicto a la firma Bernarzo Barrot, sita José Bonifacio 483. Dicho patrón quiere romper la organización infructuosamente.
Solidaridad, compañeros. — La Comisión.

AOEITEROS UNIDOS

Sin variantes prosigue el conflicto que este gremio sostiene con la compañía General de Aceites (Avenida de Mayo 925), Irala 750 y Julio Guidman (Boulevard 1748. La solidaridad prestada por los obreros, especialmente por los del volante, de la Capital, del Noroeste y del Uruguay, está dando los resultados más satisfactorios, habiéndose conseguido disminuir las ventas en dichas casas en una cantidad bastante considerable. Por lo tanto, inclinamos a los trabajadores a proseguir la lucha y a que sigan presionando la más amplia solidaridad, hasta conseguir el triunfo.
Boicot a los aceites, grasas y lubricantes Autolinas (non carbon) Aero, Vissegen Phoenix, Sterling, Fiske y Pensil. — La Comisión.

R. VENDEDORES DE DIARIOS

A los vendedores de la mañana.
La Editorial "Atlántida", con la pretensión que caracteriza a la burguesía, a raíz del último conflicto sostenido por los obreros gráficos contra la ley de publicaciones, tomó represalias contra los que mantuvieron el conflicto, substituyendo al personal organizado por carneros.
Para combatir a la pretensión de esos capitalistas, la Federación Gráfica Bonaerense acordó declarar el boicot a las revistas que edita esa editorial. Por lo tanto, creemos que si los vendedores de diarios de la mañana no quieren pasar por carneros, deben tomar una actitud digna en ayuda de los demás obreros.
Concurrir a la asamblea que se celebrará el lunes 28, a las 10 horas, en el local Mitre 3270, donde se tratará la actitud que debemos asumir frente a ese conflicto.
LA COMISION.

S. DE R. OBREROS TALABARTEROS

La comisión pone en conocimiento del gremio en general, que el personal de la casa Pasques, de los talleres de Barracas, está en huelga a raíz de la ley de jubilaciones.
Por lo tanto, se recomienda al gremio no vaya a traicionar este movimiento, a fin de lograr el triunfo, que no ha de hacerse esperar.
Solidaridad, camaradas! — La Comisión.

Convocatorias

OBREROS VIDRIEROS

La Sociedad O. Varlos y Anexos de la cristalería "La Anunciación" realiza asamblea general hoy domingo 25, a las 9 horas, en el local Constitución 3461, Orden del día:
Acta anterior; Balance; Correspondencia; Discutir bases para la nueva Federación; asuntos varios.
Se pide a los compañeros puntualidad.
La Comisión.

OBREROS TALABARTEROS

El lunes 26, a las 18 horas, se reúne el C. A. de este sindicato. Queirán invitados a esta reunión los compañeros talabarteros, y especialmente los delegados de talleres para informarnos de asuntos de suma importancia para la organización. — El Secretario.

A. A. EMPLEADOS DE COMERCIO

Quedan citados los componentes de esta agrupación para la reunión que se realizará el martes 27, a las 21 horas, en Paraná 284, para tratar asuntos de importancia. Se pide puntual asistencia. — El Secretario.

UNION CHAUFFEURS

Si usted ama verdaderamente la organización de su gremio, si tiene usted dos dedos de frente y un poco de virgenidad, debe concurrir a la gran asamblea a realizarse el 27, a las 21.30 horas, en Bartolomé Mitre 3270, donde uno de los principales puntos a tratar será la "actitud a asumir frente a los calculadores del sindicato rompedor-huelgas".
Orden del día: Acta anterior; Correspondencia; Actitud a asumir frente a los calculadores "añines"; Actitud a asumir frente a los conflictos existentes; Asuntos varios.
Teniendo en cuenta la importancia de los asuntos a resolverse, pedimos a los compañeros puntual asistencia. — La Comisión.
La comisión de rifa está citada para el martes 27.

F. Obrera Local de La Plata

Se cita a los miembros del consejo local para el domingo 25, a las 9. Hay un asunto importante que tratar. — El secretario.
La Plata, mayo 20.

S. DEPENDIENTES DE ALMAOEN

Se convoca a los compañeros que eran de la comisión administrativa cuando este sindicato se dio por disuelto para formar la Federación Empleados de Comercio, para tratar un asunto de suma urgencia. La reunión tendrá lugar en Bartolomé Mitre 3270, el domingo 25, a las 15.
Se encarece puntual asistencia.
Nota. — Es de suma necesidad estén presentes el compañero Nagora y Lado.
El Secretario.

'L'Avvenire'

Tutti i compagni ed i simpatizzanti sono invitati ad intervenire alla riunione che avrà luogo, Domenica 25 corr, alle ore 15, nel locale di via Bartolomeo Mitre 3270.
Trattandosi della vita del periodico si prega non mancare.

Luis Buchner. — El Hombre más Grande 1.00
Manuel J. Sauri. — Dios no existe 1.20
Fedor Dostoyevsky. — Crimen y Castigo (2 tomos) 1.50
Los Presidios de Siberia 0.80
La Mujer de otro 0.90
G. Negri. — La Crisis Religiosa 1.00
Camille Perri. — En Anarquía 0.80
E. Pataud y E. Peugot. — Cómo haremos la Revolución (2 t.) 1.50
Barón de Hohbach. — ¿Quién fue Jesucristo? 0.80
J. A. Torres. — Retraído de la Compañía de Jesús 1.00
E. Maurier. — Enfermedades del sentimiento religioso 1.00
Doctor R. Polacco. — Lo que debemos saber todas las mujeres 1.00
Mirabeau. — Erolita Biblón 1.00
Enrique Ferrer. — Ciencia Positiva 0.90
E. Ferri y Molinari. — Los Hombreros y Cráneos, El Caso del Derecho Penal 0.90
Carlos Albert. — El Amor Libre, Libertad y Comunismo 0.90
C. Cornelissen. — En marcha hacia la Sociedad nueva 0.90
Ch. Dupuis. — Origen de todos los cultos 1.00
J. López Montenegro. — El Boife de Fuego 1.20
A. Mater. — República Francesa y Valencianismo 0.80
Alberto Ghiraldo. — La Cuestión del Deportado 0.90
Pablo Ellbacher. — La doctrina anarquista 0.90
A. Kolental. — La oposición obrera en Rusia 0.90
Anselmo Lorenzo. — Via Libre 0.90
G. Hacché. — El Origen del Hombre 1.00
Pi y Arsuaga. — El Proceso de Cristo E. Trailo. — El Misticismo Moderno
Rafael Barret. — El Dolor Parangarayo
E. Desoy. — ¿Descenso del mono?
R. H. Ibarra. — La Religión al alcance de todos
Enrique Malatesta. — El Comunismo Anárquico
Carlos R. Darwin. — El Origen del Hombre
León Brothier. — Historia de la Tierra
Augusto Bebel. — La Mujer (2 t.)
Emilio Mirovany. — Tierra Adentro
E. Maurier. — Enfermedades del Sentimiento Religioso
A. Schopenhauer. — El Fundamento de la Moral
E. Vanderveerde y J. Moscat. — Dos Parásitos de la Sociedad
P. Chintroy. — El Cura, la Mujer, y el Confesionario
S. Zaharowsky. — El Hombre prehistórico
Juan Marcastel. — La Educación Sexual
E. Beclús. — La Mentafía
W. Korolenko. — El Imperio de la muerte
Práxedes E. Guerrero. — Números Rebeldes
Rodolfo Hocker. — Artistas y Rebeldes
Camilo Fimarrón. — Astronomía Popular
Carlos Malato. — Revolución Ortodoxa, etc.
E. Flores Magón. — Sembrando Ideas
Semilla Libertaria (3 tomos)
Verdades y Verdades (drama)
Pablo Lafargue.
El Matrimonio
Ramon Cortés.
Poesías
María
Máximo Gorki.
El Terror Bolchevista
La Madre (2 tomos)
En la Estepa
Tierra Libre
El Espía

El Amo Teñido en la cábula 0.80
Emilio Zola. — Germinal 1.20
Trabajo (2 tomos) 1.20
P. Mantegazza. — La Filosofía del Amor 1.00
El Siglo Hipertrófico 1.00
Fisiología del Placer (2 tomos) 1.50
Los amores de los hombres, (2 t.) 1.50
Luis Fabre. — El Hombre y la Tierra 1.00
Dictadura y Revolución 2.00
Cartas a una mujer 0.80
Id. id. (letra) 0.80
Sebastián Faure. — El Dolor Universal 1.00
Mi Comunismo 2.00
Id. id. (letra) 0.80
Temas Subversivos, Colección de 12 folletos 1.00
Victor Hugo. — Los Trabajadores del Mar (3 t.) 1.20
Memorias de un Rebelde 0.80
Con Tinta Roja 0.80
Carleles 1.00
Pedro Kropotkin. — Palabras de un Rebelde 0.80
El Apoyo Mútuo 0.80
La Conquista del Pan 0.80
La Ciencia Moderna, etc. 0.80
El Estado 0.50
Id. id. en tela 1.50
Memorias de un Revolucionario (3 tomos) 1.20
Enrique Nido. — El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo 0.80
Páginas de Afirmación 0.80
Federico Urales. — Sociología Anarquista Sembrando Flores (en tela) 1.00
Los Hijos del Amor 1.00
León Tolstoy. — La Guerra y la Paz, (3 t.) 2.20
Ana Karenina, (2 tomos) 1.80
Resurrección, (2 tomos) 1.00
Amor y Libertad 0.90
E. M. Bécón. — Lo que todos deberían saber 0.80
Anselmo Lorenzo. — Justo Viveo 0.80
Juan Grave. — El Poder 0.80
Hacia una Sociedad de Productores 0.50
E. Malatesta. — Páginas de Lucha Cotidiana 1.00

EDITORIAL MODERNA (A \$ 0.50 el tomo)

Volúmenes I. — Páginas de un desconocido, por Máximo Gorki.
Volúmenes II. — Evolución y Revolución, por Eliseo Recida.
Volúmenes III. — La Guerra, por Octavio Miribé.
Volúmenes IV. — Ensayos sobre moral, por Pedro Kropotkin.
Volúmenes V. — En Siberia, por Wladimir Korolenko.
Volúmenes VI. — La coacción moral, por Ricardo Meliá.
Volúmenes VII. — En ejemplo del pueblo, por Henrik Ibsen.
Volúmenes VIII. — Crítica Libertaria, por Max Nettlau.
Volúmenes IX. — Esta de soba, por Guy de Maupassant.
Volúmenes X. — Estudios Sociológicos, por Edward Carpenter.

IMPORTANTE

Todo pedido debe venir acompañado del importe correspondiente y de lo contrario no será atendido. Contra nuestra voluntad, nos vemos obligados a tomar una medida que cumpliremos en su opción, pues son muchos los compañeros que nos hacen pedidos de libros y luego por una u otra causa se olvidan el importe, resultando que la venta de los libros, en vez de ayudar a la vida del diario, viene a perjudicarlo.
De los folletos editados por la casa, podemos servir cantidades para los Centros, Agrupaciones, Bibliotecas y Socios de los obreros que los desean a distribuir gratis. A estos pedidos hacemos un descuento excepcional según la cantidad.
A todo pedido que debemos pagar por correo se debe acompañar para franquear por certificado, de la cantidad, no nos responsabilizaremos de la pérdida u extravío.

Notas Varias

O. LABRILEROS (Sección Sepurola)
Se notifica que en la última asamblea se resolvió cerrar el local seccional para evitar gastos superfluos al sindicato, en vista de que no accionó nadie a las asambleas locales.
Para cualquier asunto relacionado con esta seccional ocurrir a la central, Bm. Mitre 3270. — El Secretario general.

ALBARILS Y A.
Se pone en conocimiento de todos los compañeros que ha llegado a esta secretaría una carta de los camaradas de Rosario informando que desde el 10 de mayo se encuentran en huelga contra la ley de jubilaciones y por haberles pasado un pliego de condiciones a los constructores obligados mejoras morales y materiales. Se recomienda a los albariles de la capital se abstengan de ir a trabajar a Rosario hasta tanto no termine el conflicto. — La Comisión.

Desca relacionarse por correspondencia con el Comité pro Presos de Avellaneda. Dirección: Sociedad de Oficios Varios, General Roca. — José Martínez González, secretario.

AVISO
José Martínez González, desea saber la dirección de su hermano Manuel Martínez González, que en 1921 trabajaba de cartero en una empresa de mudanzas, y estaba asociado a la Sociedad de conductores de camiones del centro en Buenos Aires. Dirigirse a la Sociedad de Oficios Varios, Casilla de correo No. 4, General Roca (Río Negro).

O. MOSAISTAS Y A.
Se pone en conocimiento de los mosaiistas en general que por intermedio de la F. O. L. Oubereux, nos comunican del sindicato de Obreros Mosaiistas de Rafaela (P. C. C. A.), que sostiene un conflicto con los burgueses Tsai y Cia, y Botero Hnos. Por lo tanto se

previene a los mosaiistas de la capital y pueblos circunvecinos que no vayan a trabajar a las camaradas de dicha localidad.
La Comisión.

UNION CHAUFFEURS

Los compañeros de buena voluntad que deseen repartir manifiestos para la asamblea del miércoles 28 pasen por secretaría a retirarlos. — El Secretario.

Gran rifa de solidaridades

A beneficio del C. Pro Presos y Deportados de la Filosofía del Amor, se está circulando una rifa consistente en un auto Dodge nuevo, último modelo. Valor del boleto (5 números), 1 peso.
Solidaridad con nuestros presos, trabajadores.
LA COMISION DE RIFA.

PRO AYUDA A MARIA FUNES

Un grupo de compañeros nos hemos constituido en Comité pro Ayuda a la madre de Desiderio Funes.
Este Comité se forma al margen del C. P. Presos de la F. O. P. de Santa Fe, pero actúa moralmente a ella. Nuestro propósito es coadyuvar a materializar una sana aspiración de la madre del compañero Funes, aspiración que consiste en hacerse una cañilla o pieza de material (tal como lo permitian las circunstancias), para albergarse durante el resto de su vida.
Toda correspondencia relacionada con esta obra, dirijase a nombre de Ricardo Aguilera, Córdoba 2588. — Giron y Giron a nombre de José Dominguez, Santiago 1395.
Ricardo Aguilera, secretario. — José Dominguez, tesorero.

Rosario.

Centro de E. Sociales y O. Integral (San Martín)

Ponemos en conocimiento del público que los números premiados en la rifa que se sortó el 30 de abril, son los siguientes: 1.º 222; 2.º 469; 3.º 641; 4.º 374; 5.º 721; 6.º 300; 7.º 052; 8.º 216; 9.º 505; 10.º 607.
El que posea los números premiados puede pasar a retirar los objetos, en Belgrano 530, San Martín.
El Secretario.

A. A. Pro Presos Sociales de España

Habiendo puesto a la venta, y al precio de 10 centavos, tarjetas postales con la fotografía de Mateo y Nicolau, y cuyo producto será a beneficio por partes iguales del Comité Pro Presos y Deportados de esta Agrupación, recomendamos a los estudiantes, entidades y compañeros que quieran venderlas, las envíen a P. Mancebo, Perú 1537.
LA AGRUACION.
Nota. — Nuevamente instamos en liquidar la rifa, con todos aquellos que no lo hicieron, y que se retiren los premios.

A. LUZ EN LA OSCURIDAD (Bahía Blanca)

Pedimos a los centros y agrupaciones que editen periódicos y demás propaganda anarquista, nos remitan material y ejemplares para la distribución gratuita en esta zona.
Esperamos que no caerá en el vacío nuestro pedido. Correspondencia a nuestro buró de Victoriano A. Alvarez, Calle 19 número 22 (Tiro Federal) — Por la A. Francisco Yañez.
Oficinas Varios de Pibeiro

Esta institución se dirige a todas aquellas entidades que reciban o editen propaganda anarquista en idioma alemán, para que nos envíen todo lo que puedan para distribuir entre los obreros metalúrgicos de esa, por lo tanto, en su mayoría, de la sociedad nacionalidad. Esperamos que así lo hagan. — La Comisión.

COMITE P. PRESOS Y DEPORTADOS

Comunicamos a los poseedores de rifas, que resultaron premiados los siguientes números:
1.º premio: un costurero tallado en cedro, número 1183.
2.º premio: un almohadón, núm. 2917.
3.º premio: un mate tallado, núm. 1460.
4.º premio: un camino de handuly, número 1491.
5.º premio: un florero, núm. 4014.
Los premios pueden retirarse en P. Mitre 3270.

Comité Pro Presos por O. Sociales (Bahía Blanca)

Debido a que no se han podido colocar los talonarios de una rifa que este Comité puso en circulación a total beneficio de los presos de Vidima, que debía juzgarse el día última jugada del mes de Mayo, queda postergada hasta el día jugada de la Lotería Nacional del mes de Junio.
El Tesorero.

Comité pro libertad de los anarquistas presos en Rusia

Por tercera vez recomendamos a las entidades y compañeros que accedan al pago de rifas, folletos y listas, resultadas por este comité, nos remitan el importe para poder salir, por nuestra parte, a la imprenta, por la impresión de la segunda edición del folleto "La Rebelión de Kronstadt". Además, tenemos varias iniciativas, relacionadas con nuestra obra de divulgación de los crímenes del gobierno bolchevique, que no podemos materializar por carecer de medios.
Instamos que así tenga en cuenta esta comunicación, por cuanto algunos compañeros y entidades, con su moralidad, obsecularán la obra de este comité.

EL COMITE.

Nota. — La correspondencia enviada a V. centu L'Amor. Valores y giro a LA PROTESTA.